

L'édito

Janvier 2025

Nous nous sommes souhaité mille choses le 31 décembre. Ces souhaits qui sont comme les espoirs d'un avenir meilleur en 2025 qu'en 2024... Souhaits souvent déçus après quelques mois.

Est-ce à dire que les catholiques ne doivent rien souhaiter?
Est-ce à dire que nous ne pouvons rien espérer pour 2025?
Le pape François a mis cette année sous le signe de l'espérance, l'espérance qui ne déçoit pas. »

Car trop souvent, nos vœux et nos espoirs sont petits, trop mesquins, trop bas, à ambition d'homme. Nous souhaitons la richesse, la santé ou la réussite (parfois les trois) mais Dieu élargit notre cœur, commençant par le vider de nos petits désirs pour le rendre vaste et accueillir son espérance. Car c'est en Dieu que nous mettons notre espérance cette année et chaque jour de notre vie, cette espérance qui n'attend pas de petites réussites, mais la vie éternelle. La vie éternelle qui oriente toute notre vie et ainsi transforme notre vie quotidienne, car la vie éternelle n'est pas pour demain, elle est déjà commencée.

Je vous souhaite pour cette année 2025 des cœurs vastes pour accueillir l'Esperance que procure la foi en Dieu.

Et si un jour de cette année vous perdiez espoir, Si un jour le fardeau se faisait trop lourd, Mets sur mon chemin Seigneur un frère qui témoigne de son espérance, Et rappelle-moi Seigneur que tes plans sont meilleurs que mes rêves.

Abbé Simon d'Artigue





Tous les 25 ans, l'Église célèbre solennellement le mystère de l'Incarnation. Cette fête prend sa source dans l'Ancien Testament, où le Seigneur invite le peuple élu à se recentrer sur l'essentiel, c'est-à-dire Dieu. C'est une année de liberté où nous sommes invités à effacer les dettes, à nous réconcilier comme Dieu le fait avec nous.

Pour cette année 2025, le pape François nous invite à approfondir la vertu de l'espérance ("L'espérance ne déçoit pas" Rm 5, 5). En tant que chrétiens, nous espérons en Dieu, et nous espérons Dieu. Nous sommes aussi invités à transmettre cette espérance comme un feu de poudre sur notre paroisse. « Comme les fidèles se passent de main en main l'eau bénite, ainsi nous fidèles nous devons nous passer de cœur en cœur la Parole de Dieu. De main en main, de cœur en cœur nous devons nous passer la divine espérance » nous dit Charles Péguy.

Afin d'accueillir cette espérance, l'Église nous offre plusieurs démarches cette année. Le site de la paroisse propose un temps de prière pour bénéficier de l'indulgence plénière. Nous pouvons aussi participer plus intensément aux événements de l'Église de Toulouse, ou même aller à Rome pour passer la Porte Sainte.

"Le 7ème mois, le 10 du mois, en la fête du Grand Pardon, vous sonnerez du cor pour l'ovation ; ce jour-là, dans tout votre pays, vous sonnerez du cor. Vous ferez de la 50ème année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le Jubilé." (Lv 25, 9-10a)

Abbé Vincent du Roure

Le Conseil pastoral : qu'est-ce que c'est ?

Le Conseil pastoral est une réunion de travail organisée par L'EAP (Equipe d'Animation Pastorale) deux fois par an. Y sont invités : des membres des représentants des pôles de notre ensemble (charité, famille, funérailles, alpha, etc.), nos prêtes, ainsi que nos équipes paroissiales (St Etienne, St Aubin, ND la Daurade, ND de la Dalbade). Cette année, nous invitons également des catéchumènes.

Depuis deux ans, nous nous rencontrons pour réfléchir à la transformation pastorale de nos clochers. Soucieux de répondre aux appels du Pape François, nos clochers s'engagent avec foi dans une conversion pastorale missionnaire :

Comment pouvons-nous attirer de nouvelles personnes ? Comment offrir à tout nouvel arrivant un accueil personnel ? Comment accompagner "pas à pas" son intégration à la communauté ?

Lors des derniers Conseils pastoraux, nous avons réfléchi au fait que chaque chrétien devait se sentir responsable de la croissance spirituelle d'une personne, pour pouvoir transformer nos paroisses. Pour ce faire, nous avons mené une réflexion sur "Comment être un disciple ?". Cela nous a inspiré la mise en place de binômes pour l'Avent et le Carême. Plus de 120 binômes ont vu le jour depuis 1 an.

C'est à nous également d'embarquer des disciples! Car ce nouveau besoin se fait encore plus important et urgent aujourd'hui avec l'arrivée des nombreux catéchumènes qui frappent à notre porte. Ils sont au nombre de 120 cette année.

Nous avons donc travaillé sur l'évolution de notre culture d'accueil, individuellement et collectivement, notamment en nous mettant le plus possible à l'écoute de la personne qui aimerait rencontrer le Seigneur dans nos paroisses.

« Qu'est-ce que je peux faire pour toi ? » Luc 18,41

Nous avons mené l'an dernier une réflexion sur les moyens d'identifier les personnes qui entrent dans une église sans nous connaître mais qui aimeraient en savoir plus : un questionnaire a été élaboré avec le Conseil pastoral, proposé aujourd'hui dans nos églises. Il donne déjà du fruit : nous avons reçu 8 demandes de sacrements en un mois! Enfin, lors de notre dernière rencontre fin novembre, nous avons travaillé tous ensemble, ainsi qu'avec une dizaine de catéchumènes pour avoir leur regard, sur ces questions :

Qu'est-ce que le Seigneur veut nous dire sur Son Eglise au travers de tous ces catéchumènes qui frappent à nos portes ?

Comment devenons transformer notre paroisse du fait de l'arrivée de ses catéchumènes ?

En EAP, nous allons restituer toutes ces idées et les mettre en place par des actions concrètes, pour petit à petit transformer nos paroisses et nos cœurs, et tout mettre en place pour accueillir ceux qui ont le désir de Le rencontrer.

Le travail est grand et le Seigneur nous envoie de belles grâces!

Violaine (membre EAP)

\$\frac{1}{2}.

Entrée en catéchuménat

Le 11 janvier prochain, au cours de la messe de 18 h à l'église de ND la Daurade, une quinzaine de jeunes adultes pré-catéchumènes depuis septembre 2024, des jeunes et des enfants feront leur entrée en catéchuménat.

Publiquement, ils exprimeront leur désir à l'Église et l'Église les accueillera comme nouveaux membres de la maison du Christ.

Les candidats rassemblés avec leurs accompagnateurs devant l'entrée de l'église vont frapper à sa porte.

Le célébrant, le Père Simon, les y accueille et dialoguant avec eux les appellera chacun par leur nom. Ils répondront : « Me voici ».

- « Que demandez-vous à l'Église ? « La foi », répondront-ils.
- « Que vous apporte la foi ? » ... « la vie éternelle ».

Il interroge ensuite leurs accompagnateurs et l'assemblée des fidèles : « Vous tous qui accompagnez ces candidats et les présentez à l'Église et vous tous qui les entourez fraternellement, voulez-vous les aider à découvrir le Christ et à le suivre ? » ... « Oui, nous le voulons ».

Après une prière adressée au Père et, accompagnés par un chant joyeux de toute l'assemblée, les candidats sont invités à s'avancer au pied de l'autel avec leurs accompagnateurs pour recevoir le signe de leur nouvelle condition : la croix du Christ, tracée sur leur front.

Puis a lieu la signation des sens :

- « Que vos oreilles soient marquées de la croix, pour que vous écoutiez la voix du Seigneur. »
 - « Que vos yeux soient marqués de la croix, pour que vous soyez la lumière de Dieu. »
- « Que votre bouche soit marquée de la croix, pour que vous répondiez à la Parole de Dieu. »
- « Que votre cœur soit marqué de la croix, pour que le Christ habite en vous par la foi.»
- « Que vos épaules soient marquées de la croix, pour que vous portiez joyeusement le joug du Christ. »
- « Je vous marque tous du signe de la croix, au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit, afin que vous ayez la vie pour les siècles des siècles. »

Les catéchumènes sont invités à rejoindre leurs places pour écouter la Parole de Dieu et à la fin il leur est remis « l'Evangile de Jésus Christ, le Fils de Dieu ».

Puis toute l'assemblée prie pour les catéchumènes.

Après la dernière oraison, le prêtre conclut « Catéchumènes, que le Seigneur demeure avec vous, allez dans la paix du Christ ».

Ce très beau rite touche le cœur des catéchumènes qui en plus de la symbolique des gestes découvrent la proximité fraternelle de l'assemblée à leur égard et ressortent très émus de cette célébration.

Sachons les accueillir et marcher avec eux.

Claudine Fabre



La bénédiction des craies pour l'Épiphanie

20 + 25 = 2025 : cette nouvelle année.

C pour Kaspard (dans les pays de l'est) ; B pour Balthazar : M pour Melchior ; Mais aussi : Que le Christ bénisse notre maison !

+ = la croix du Seigneur

La tradition (qui vient des pays de l'est) nous invite à écrire cela (20 + C + B + M + 25) sur les portes ou les linteaux de nos maisons.

Les mages sont venus dans la maison de Jésus. Ils partent par un autre chemin annoncer que Dieu bénit les nations païennes. Ainsi nous accueillons la bénédiction de Jésus!

Thérèse de l'Enfant-Jésus fait dire à Jésus enfant : « Lève ta petite main et bénis ! » Rappelons-nous cette parole de Jésus à Zachée : « Aujourd'hui il faut que j'aille demeurer chez toi » (Luc 19,5)

Il nous est proposé de demander à Jésus de bénir notre maison avec une craie bénite au cours de la messe.

Pour cela, seul ou en famille, réunissez-vous autour de la porte de votre maison avec la prière qui suit :

« Tu es béni, Seigneur, Dieu de l'univers, toi que les hauteurs des cieux ne peuvent contenir, toi qui as voulu que ton Fils, Jésus, notre Seigneur, habite parmi nous. Ecoute en ta bonté notre prière en ce jour où nous marquons la porte de notre maison en te demandant de la bénir.

Que la paix de Dieu descende sur notre maison et sur tous ceux qui l'habitent. Daigne bénir la porte de notre maison. Dans Ta bonté, envoie du haut du ciel Tes saints anges pour garder, protéger, visiter, réconforter et encourager ceux qui résident en cette demeure. Ô Seigneur, Tu es la porte de la vie éternelle. Bénis-nous toutes les fois où nous entrons et où nous sortons de cette maison, et déverse sur nous une abondance de grâces. Nous Te prions de bénir et de sanctifier cette maison, comme Tu as béni autrefois la maison d'Abraham, d'Isaac et de Jacob. Que Tes anges de lumière fassent leur demeure en ce lieu, pour le protéger et veiller fidèlement sur ses habitants. Que cette bénédiction descende sur cette maison et sur tous ceux qui y vivent, maintenant et pour les siècles des siècles. Amen. »

Marquez ensuite avec la craie la porte de la maison.

Vous pouvez ensuite réciter un Notre Père et un Je vous salue Marie.

Abbé Simon d'Artique



La fraternité de la Cathédrale

« Un engagement au cœur de la cathédrale »

La frat de la cathédrale Saint-Étienne, c'est quoi ? Qui sont-ils ? Ce sont Isabelle, Agnès, Nadia, Augustin et Antoine, cinq jeunes venus de différents horizons qui logent dans le presbytère et s'engagent activement dans la vie de la paroisse.

Ils s'investissent sur tous les fronts, de l'aumônerie à la fermeture de la cathédrale, en passant par l'accueil et l'entretien du presbytère. Ils mettent leur énergie et leur bonne humeur au service des guatre clochers.

Pour eux, vivre au Presbytère, c'est donner 10 % de soi pour recevoir 90 % en retour, une expérience de partage, de solidarité et de croissance personnelle, tout en approfondissant leur relation à Dieu

Nadia Simon et les autres frateux



Hiver solidaire

Vous pouvez vous inscrire pour aider à Hiver Solidaire à l'aide de ce QR code!

Préparer un repas, passer un repas, dormir sur place (uniquement des hommes) ou bien passer un petit-déjeuner.





Le saviez-vous '

L'histoire d'une cloche à Saint Etienne.

Le clocher de la cathédrale a abrité une cloche commandée en 1387.

Elle pesait à peu près 12 tonnes et fut détruite en 1794. Les révolutionnaires ouvrirent le mur du clocher donnant sur la place Saint Etienne et jetèrent la cloche au sol, ou elle se brisa.

Quel était le nom de cette cloche ?

Réponse : la Cardailhac, du nom de son commanditaire Jean de Cardailhac, Patriarche de Jérusalem et Archevêque de Toulouse de 1379 à 1390.



Vie chrétienne

Baptêmes

 Cathédrale Saint-Etienne Elisabeth Bodin (25/01)

Mariages

· Hors de Toulouse

Ana Luisa Alvarez Chavez et Miguel Mannes Hillesheim (04/01) au Brésil

Obsèques

· Cathédrale Saint-Etienne

Régine Esquerre (16/12), Claudine Pinet (18/12), Josette Delattre (18/12), Père Henri Papin, sj. (20/12 à Vanves), Maryse Villemur (6/01)



Horaires des Messes

Saint-Aubin

Mardi - Jeudi : 9h Dimanche : 9h30

Cathédrale Saint-Etienne

Du lundi au samedi: 8h

Dimanche: 10h30 (Liturgie pour les enfants)

Confession: Mardi 12h30 - 13h30

Jeudi 18h - 19h (avec Adoration)

Samedi 11h

Notre-Dame de La Dalbade

Vendredi : 18h30 Dimanche : 11h

Confession: Vendredi 17h30 - 18h30

Notre-Dame La Daurade

Lundi: 18h

Samedi: 18h (Messe anticipée et bénédiction des mères)



Agenda du mois

- mercredi 8 janv. à 20h 1ère rencontre Parcours Alpha, salle St Tarcisius (cour Ste Anne)
- jeudi 9 janv. à 20h30 Parcours Dieu en question "1700 ans du Concile de Nicée.Qu'est-ce que cela a changé ?" avec Père Jean-Jacques Rouchi
- samedi 11 janv. à 18h Entrée en catéchuménat au cours de la messe à ND La Daurade
- mardi 14 janv. à 15h30 Messe SEM résidence du Dr Marie, 7 rue Ozenne
- jeudi 16 janv. à 20h Veillée à l'Esprit-Saint à la cathédrale
- mardi 21 janv. à 15h Messe SEM résidence La Colombette, 25 rue de la Colombette
- dimanche 26 janv. Les Dimanches de la Daurade 15h offrande musicale d'orgue suivie d'une intervention de Philippe Dauzet, académie des jeux floraux "Les jeux floraux d'aujourd'hui, fleuron du patrimoine"
- mardi 28 janv. à 10h30 Messe SEM Résidence Quai de Tounis, 88 quai de Tounis
- 20h30 Veillée des mères à la cathédrale



Pour Marie

Toutes les fêtes mariales seront célébrées à **18h à Notre-Dame La Daurade** : 11/02, 25/03, 13/05, 31/05, 16/07, 15/08.



Nos accueils

Presbytère de la cathédrale

1, impasse de la Préfecture

Lundi-mardi-mercredi-jeudi-vendredi : 16h30 à 18h30 et samedi 10h à 12h 05.61.52.03.82 / secretariat.pcdt@gmail.com

Presbytère de la basilique Notre-Dame La Daurade

Lundi : 15h à 17h - 18h30 à 19h30 (sauf vacances scolaires)

Jeudi: 15h à 17h

05.61.21.38.32 / paroisse.daurade@yahoo.com